



























Beliau menerangkan berdasarkan keterangan-keterangan yang beliau peroleh dari Jibril dan kemudian beliau jelaskan dengan bahasa beliau sendiri. Jadi penjelasan kitab suci itu bukan buah pikiran Rasul melainkan bersumber dari wahyu. Dengan begitu penuturan Rasulullah mengenai persoalan-persoalan agama, semuanya tidak terlepas dalam katannya dengan wahyu, dan tidak mungkin beliau berbicara seenaknya sendiri. Sekurang-kurangnya dalam menerangkan sesuatu, andaikata ada keterangan beliau yang kurang tepat segeralah Allah membetulkannya.

Dari keterangan yang singkat ini, jelas bahwa Rasul sebagai orang pertama yang berhak menerangkan kitabullah. Karena itu setiap penafsiran Al-Qur'an hendaklah lebih dahulu memperhatikan keterangan-keterangan yang beliau berikan, kemudian baru disempurnakan dengan cara lainnya. Hal yang demikian membawa konsekwensi bahwa pada masa hidupnya, beliaulah yang menafsirkan Al-Qur'an, para sahabat tidak berani memberikan komentar atau penjelasan tentang ayat-ayat suci Al-Qur'an.

7 Setelah Rasulullah wafat, dan semua wahyu telah beliau sampaikan kepada para sahabat, barulah para sahabat tampil menggantikan Rasulullah sebagai juru





























pemikiran tentang kitab-kitab tafsir. Ahli-ahli tafsir tidak lagi hanya mengutip riwayat-riwayat dari sahabat, tabi'in dan tabai'it tabi'in saja, tetapi tetap mulai menyelidiki, meneliti dan membandingkan kitab-kitab tafsir yang di susun oleh para mushaf sebelumnya, bahkan mereka telah menafsirkan dari segi gaya bahasa, keindahan bahasa, tata bahasa dan disamping itu juga menafsirkan ayat-ayat Al-qur'an sesuai dengan pengetahuan-pengetahuan yang telah mereka miliki. Oleh karena itu lahirlah bermacam-macam corak dan aliran tafsir. Hal ini dikarenakan oleh perbedaan mereka dalam menitik beratkan penafsirannya, sehingga muncullah golongan-golongan atau kelompok-kelompok mufassir antara lain, yaitu ;

1. Golongan yang menafsirkan Al-Qur'an dari segi bahasa seperti Az Zamkhasyari dalam kitabnya Al Kasyaraaf dan diikuti oleh Baidawy, Anwarur atnzil wasrorut ta'wil.
2. Golongan yang menafsirkan AL-Qur'an dari segi tata bahasa yang kadang-kadang mereka memakai syair-syair Arab untuk menguatkan pendapat mereka, seperti Az-Zajjaj dalam karyanya Ma'anil Qur'an dan Abu Kayyan dalam karyanya Al-Bakhrul Muhith.
3. Golongan yang menafsirkan AL-Qur'an dari segi kisah dan cerita-cerita yang terdahulu termasuk berita dan







tuntutan zaman. Ia berusaha menghubungkan ajaran-ajaran Al-Qur'an dengan kehidupan masyarakat, kemajuan yang dicapai oleh barat beriktu membuktikan bahwa Islam adalah agama yang bersifat universal, abadi, cocok bg agi segala zaman, waktu dan tempat.

Methodode penafsiran yang dipakai adalah penafsiran Al-Qur'an dengan Al-Qur'an, hadits-hadits yang sokheh dan dengan berpegang teguh pada makna menurut penmgertian bahasa Arab. Syeh Muhammad Abduh memandang teks Al-Qur'an sebagai suatu keatuan yang saling menyempurnakan. Dalam tafsirnya, ia tidak menjadikan ayat yang satu dari yang lainnya terpiah, tetapi menjadikan ayat yang satu dari yang lainnya terpisah, tetapi diketengahkan secara utuh, kemudian baru diterangkan maksud dan tujuan secara umum. Ia tidak banyak memprmasalahkan segi bahasa, seperti nahwu dan balaghah, tetapi ia lebih mengutamakan segi makna. Ia menyelidiki sebab dan faktor yang dapat dihubungkannya ajaran AL-Qur'an dengan ilmu sosial politik, juga ilmu-ilmu lainnya.

Sebagai dalil pembuktian, ia sajikan pendapatpendapat para ahli filsafat modern dan membandingkannya dengan tafsir-tafsir sebelumnya. Kemudian ia berusaha mendapatkan titik temu antara







Dalam akhir bahasan perlu dipertanyakan, apakah kitab-kitab tafsir tersebut sudah dikatakan tafsir modern itu ?. Untuk menjawab pertanyaan ini, kita simak pendapat Prof. Dr. Abdul Jalal HA. Tolok Ukurkemoderenan suatu kitab tafir tidak hanya dititik beratkan kepada banyaknya pendapat para filosof dan cendikiawan, tetapi tafsir modern adalah, tafsir yang didasarkan atas sumber-sumber penafsiran yang tepat, yang tidak hanya difokuskan kepada suatu bidang ilmu tertentu dan dalam menafsirkan Al-Qur'an dengan bahasa yang sudah dimngerti, secara sistematis an tafsiran-tafsirannya sesuai dengan keadaan zaman dan kemajuan.<sup>50</sup>

---

<sup>50</sup>Abdul Jalal HA., *Urgensi Studi Tafsir*, Mutaakhkhirin, Pustaka Bandung, 1985, p. 24-25